

令和3年6月定例東温市教育委員会会議録



開会の日時及び場所 令和3年6月29日(火) 午前 9時 00分  
東温市庁舎 4階 405会議室

議事に出席した委員	教育委員	本田 隆彦
	教育委員	水岡 明美
	教育委員	清家 隆夫
	教育委員	大西 正志

議事に出席した職員	教育長	八木 良
	事務局長	池田 隆太
	学校教育課長	橋本 武
	保育幼稚園課長	近藤 和明
	生涯学習課長	河端 徳明
	給食センター長	近藤 照雄
	学校教育課長補佐	渡部 昌弘
	学校教育指導主事	東山 淳志

傍聴人 なし

## 1 開会宣言 (9:00)

渡部補佐 (開会を宣す。)

## 2 教育長あいさつ (9:00)

八木教育長 傍聴希望者の対応を確認させていただきます。現在傍聴希望者はおりませんが、途中で希望される方が現れましたら許可をするということでしょうか。

委員全員 (承諾)

八木教育長 ありがとうございます。

それではみなさん、おはようございます。本日の定例教育委員会よろしくお願ひいたします。

教育長室から見える田園風景は、春風に緑色の麦の穂が揺れる季節からそれが黄金色に変わり、やがて、収穫を経たのち、田んぼに水が張られ、田植えが行われました。今は、伊予鉄電車の鮮やかなオレンジ色を

早苗の水田に映し出しています。稲の成長とともに、水面は見えなくなることでしょう。このように、私たちの生活がコロナ禍により翻弄されている中でも季節は確実に巡っています。

このような状況の下、保育所、幼稚園、小中学校におきましては新型コロナウイルス感染防止対策を取りながら、影響を最小限に抑えほぼ計画通りに教育活動を行っています。教育委員会としましては、マスク、消毒液等感染予防に必要な物品を計画的に配布し、感染が起きないように支援しているところです。皆様もご存じのとおり、県の警戒レベルは6月1日より「感染対策期」から「感染警戒期（特別警戒期間）」に移行になり、6月22日からは「感染警戒期」となり今日に至っていますが、感染の収束にはまだまだ時間がかかる状況です。教育委員の皆様におかれましては、この難局を乗り切るため引き続きご指導・ご助言をいただきますようお願いいたします。

次に、GIGA スクール構想に係る取組を紹介したいと思います。一人一台タブレット端末を導入して三か月が経ちましたが、私どもが予想していた以上に、学校現場では活用が進んでおりまして、ありがたく思っているところです。こんな中、拝志小学校では去る6月18日金曜日にタブレットを活用した授業を公開しました。この授業には、NHK が取材に来ておりまして、ちょうど本日29日火曜日18時10分から放送の「ひめぽん」というニュース番組の中で紹介されるそうです。授業を参観しておりました指導主事から、子どもたちのスキルがすごく上がっていて驚いたという報告も受けておりますので、時間がありましたら是非ご覧いただけたらと思います。また、ある小学校では怪我で登校できなくなってしまった児童が、自宅療養をする間、家庭と教室とをオンラインでつなぎ授業に参加しています。国語、算数、社会、理科を中心に1日3～4時間程度授業に参加しているそうです。こういった子どもは他にもいまして、少しずつですがオンラインによる授業参加についても経験を積んできています。

続きまして、6月議会についてご説明いたします。6月15日・16日に一般質問がありました。質問に立たれた7人の議員さんの内、3人の議員さんが教育委員会関係の質問をされました。主な質問内容は、

- 学校運営協議会に関する事
- コロナ禍における子どもの心のケアに関する事
- ICT環境の整備と進捗状況に関する事
- 教員の働き方改革に関する事

等であります。教育委員会の答弁につきましては、各課報告の後、関係課長から報告いたします。

以上で、簡単ではありますが、開会のあいさつといたします。

### 3 前回会議録の承認

八木教育長 (5月定例会議録の承認を求める。)

委員全員 (意義ない旨伝える。)

### 4 各課報告

橋本課長 (当日資料1、2ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料2、3ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

河端課長 (当日資料3、4、5ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤所長 (資料5ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 各課からの報告がありましたが、何かご意見ご質問等ありませんでしょうか。

水岡委員 夏に向かって学校でも水泳の授業が始まっていると思うのですが、学校としてAED講座はきちんと行われているのかということと、テレビ等でコロナウイルスワクチンの12歳以上集団接種が行われるということで、東温市としては、高齢者以外はまだ接種はないのですが、教育委員会として今時点でどのように考えているのでしょうか。

東山主事 今のところAEDの講習を行ったという情報は入っておりません。命に関係することですので積極的に取り組んでいただこうと考えております。

八木教育長 ホームページには、救命救急の講座を載せている学校はありました。

水岡委員 もう1つ、6月中学校の郡市総体が無事行われました。去年は一人の子どもに対して応援は一人だけだったのですが、今年は3年生の親は全員応援に行っていていいということで、最後の大会でしたのでごく良い大会でした。しかし、声を出すのはいけないとか色々ルールがありましたので、来年はみんなが大声で応援ができたらいいなあと感じました。

八木教育長 ありがとうございます。私も見に行ったのですが、観客席が空いていて寂しかったです。そうしましたらワクチン接種についてお願いします。

池田局長 12歳以上のワクチン接種について、東温市は国の基準に従って実施し

ておりますので、今のところ 12 歳以上を優先してのワクチン接種は考えておりません。国、そして他市町の動向を勘案しながら必要性が生じてくれば担当課の方で対応、検討することになると思われます。東温市は集団接種で、個別接種も今のところは状況を見ながらということで、12 歳以上の接種が開始されるようになったとしても、どちらで実施していくのか、そのあたりも具体的にはまだ決まっておはりません。以上です。

水岡委員            ありがとうございます。

本田委員            タブレットについて、理解していたのとは違い、かなり制約が多い状態だと聞きました。例えば家庭での使用が Wi-Fi 接続できない状況があったとか、印刷についても、印刷室のみでしかできない状態である。授業で有効に活用していくためには、せめて各階に一台くらい印刷できる環境整備も必要ではないかと思いますが、その辺の改善は今後できるのかどうかということと、成人式、坊っちゃん劇場で一斉開催と発表されておりましたが、8月14日の時点では対象の人達はワクチン接種が済んでいない状況かと思ひますし、県外からもたくさん帰ってくる状況ではないかと思ひますが、分散開催をしないでいいのだろうかと感じたりもしますし、以前ツインドームを使用する案も出ていたかと思ひますが、それは考えられないのか。そのあたりお教えいただきたらと思ひます。

橋本課長            タブレットについて、昨年度1年間で先生分も合わせて3000台の一人一台端末の整備とWi-Fi等も含めた整備をさせていただきましたが、実際に使い始めたのがこの4月からです。その中で実際に始めて色々な課題は出てきているところです。先週の金曜日にも情報教育の先生に来ていただいて、その中で実際に4月5月6月の3ヶ月使う中でどのような課題が出ているのか情報共有を行いました。それらを受け、一つ一つを可能な限りクリアしていくということで情報共有をしました。その中で持ち帰りのルールであるとかそのあたりも整備していく必要がありますし、印刷であるとかWi-Fiが繋がりにくい場所があるというような課題も出ておりますので、それを一つ一つ情報共有しながら課題のクリアに向けて検討していきたいと思ひます。以上です。

本田委員            現場の先生方の声を聞いてできるところ改善していただきたらと思ひます。

八木教育長            成人式について生涯学習課お願いします。

河端課長            令和3年成人式を本来でしたら今年の1月に開催する予定でしたが、

新型コロナの第3波の影響を受け延期を決定しました。2月の段階では中央公民館で午前と午後での分散開催、ということでアナウンスさせていただいたのですが、その後、中央公民館の大ホールが新型コロナウイルスの集団接種の会場に決まりました。現時点で、7月末までに65歳以上の高齢者の接種は終わると言われておりますが、それ以降も順次64歳以下の接種が始まってまいります。それで中央公民館での会場を使うことは断念し、どこか会場がないか検討しておりました。その中で一つの案として、ツインドーム重信という案もあったのですが、ツインドームは夏場の開催ということになると、冷房装置がないので非常に暑くなり、新成人の皆さんにはかなり負荷をかけてしまうと懸念されました。そのような中で、坊っちゃん劇場さんから会場を使用してもいいですよ。というお話をいただき今回の決定に至ったのですが、翌日の8月15日が、現在のミュージカルの千秋楽となっており、こちらの方が借りられる時間が、14日の11時40分から13時10分、1時間半の貸し出しとなり、その間で会場の準備設営から撤収、消毒作業まで行うという制限がかけられております。式典自体は35分くらいのタイトなものにさせていただき、1回のみ開催。ただ、現在対象者が350人くらいなのですが、通常でしたら7割くらいはご参加いただくのですが、延期となったということでおそらく半分くらいの参加になることが想定されております。そうなった場合、坊っちゃん劇場の452席が定員だと思いますので、半分だとしても想定した人数だったら間隔をあけて使用することができるのではないかと想定しております。以上です。

本田委員

はい。分かりました。

大西委員

先ほどGIGAスクールのことが出たので、今日の新聞に、埼玉県の鴻巣市というところが、GIGAスクール構想で、他校に先駆けて教育ICT情報通信技術基盤をフルクラウド化して市内の小中学校の教職員と児童生徒一人一台のパソコン導入を実現した。教員の負担を軽減した。という情報が載っておりました。休んでいる子のインターネットの教育とか、色んな良い事例が紹介されておりましたので、良ければこういうところに行ってみてくるのも参考になるのではないかと思います。もう一つ、昨日小学校の子どもが大型トラックにはねられて、お2人がお亡くなりになって3人が重症になったとニュースが流れておりました。来月28日に通学路安全連絡協議会があるときに、議題にさせていただいたらと思います。また、私が電車に乗っていたら、大型トラックとすれ違うときに、ときどきスマホを見ながら運転しているのを見かけることがありますので、

スマートフォンの普及で、今後大きな事故につながる前に、ちょっと検討するとき、お話しいただければありがたいと思います。

橋本課長

1点目の埼玉県の例、また新聞も見せていただいたらと思います。ありがとうございます。日本全国で行われていることですので、先進地の例は参考になると思いますので、そのあたり情報共有して環境整備等に尽力してまいりたいと思います。2点目の昨日の交通死亡事故を受けてですが、当然保護者の方もご心配だろうと思います。本日も、あそこが心配なんだけどどうにかならないか。と担当に連絡があったようです。7月28日に通学路安全連絡協議会がありますので、その場でも情報共有したいと思いますと返事させていただいたようです。昨日の事故というのは、あれだけの直線で飲酒をすると果たして何ができるのかという思いがあるのですが、だからといってああいう事故が決して起こってはいけないということで、我々としてできること、学校としてできること、道路管理者、警察としてできることは本当に可能な限り精一杯やる必要があるということで、そのあたりも含めて28日の連絡協議会では情報共有等をしていきたいと思います。ありがとうございました。

八木教育長

GIGA スクール構想のタブレットについて考え方を話ししておいたらと思います。1月くらい前、名古屋市でタブレット端末の使用が個人情報保護条例に引っかかるのではないかとということで、全てのタブレットを停止したというニュースが出されていたと思うのですが、東温市の条例では、明らかに違反というわけではないけれども、グレーな状況です。そのような状況ももちろん分かっているうえで、今各学校に活用をお願いしているのですが、モラルと常識、そういうのもって今はやっていただいているところですが、急ピッチでガイドラインを作っているところなんです。国から出されているものがあるので、とりあえずこれで各学校はやってください。そして個人情報は、ログとって、個人情報がサーバーにたまっていくんです。それが条例に引っかかるんじゃないかということだったのですが、本来なら同意書なんかも取ってやらないといけない。そして端末一つ一つに今はフィルタリングが入っていないんです。フィルタリングが入っていないので家庭で使ってもらう場合には十分そこらを個別に説明して校長判断で使っていただくとしているのですが、フィルタリングとかセキュリティとかそういうのが完璧にできてからやりましょう。となるとなかなか時間がかかってできないので、とりあえず今までの情報モラルとか倫理観であるとか道徳観をもってやってもらい、そして色んな不具合を出してきて、そういうのを

勘案しながらガイドラインを作っていきます。というスタンスで今取り組んでおります。

清家委員      ワクチン接種の話がでましたが、子どもに関係している先生方とか、幼稚園保育所その他色々な活動をされている方々の優先的な接種が色んなところで報道されておりますが、東温市もできるだけその方々優先させてもらったらと思っております。もう1点、弓削商船の宿泊研修に行かれたらそっちの方も教えていただきたいと思います。以上です。

八木教育長      先生たちの接種についてお願いします。

池田局長      先ほどの続きにはなりますが、東温市の場合は、今のところ基礎疾患を持っておられる方は7月1日から優先接種ということで、今後接種を開始していくこととなるのですが、委員さん言われましたような話も市の方には様々な関係当局から上がってきているところですが、ここを優先してあちらを優先できない、そのあたりのバランスなどもあるので、基本的には今のところ、例えば、学校の教職員を優先して、というような方針は出しておりません。教育委員会としては、当然そういうようなことで対応していただけるのであれば実施して欲しいという希望はございますが、方針としては今のところ説明したとおりでして、ただ、ワクチンが余ってくる場合が発生してきますので、そういった場合に限って先ほどの幼稚園保育所の先生については接種ができるというようなことで今対応するような体制は取っております。以上です。

(6月議会の教育委員会に関連した一般質問の答弁について)

橋本課長      コロナ禍で子どもたちの心と体に起きている深刻な問題への対応に関して「子ども達に対して現状どのような対応の仕組みがあるか」、「子どものストレスの実態と対応について学校の現状と対応について」、「子どもの貧困、ヤングケアラーの実態と対応」、「この1年の学校運営協議会の実績と今後の展開について」、「子どもの豊かな学びの保障について」、「全国学力学習状況調査は問題点が多く、参加の辞退を含めた検討と今後の対応について」、「教員の多忙化の解消に向け加配教員の拡充の働きかけ、部活動の外部人材への委託が求められるが今後の対応」、「不登校時の児童生徒の学び補償をするためオンライン授業が有効だと考えるが、今後の実現の可能性」、「コミュニティスクールの拡充による課題に関して」、「コミュニティスクールの設置の主旨には無理があり学校現場を混乱させることにはならないか」、「学校運営協議会が頻繁に開催されることで学校現場に更なる業務負担を課すことにはならないか」、新しい生活様式に向

けた諸施策に関する質問に関して、「学校現場における ICT 環境の整備の進捗状況と課題、今後の方向性に関して」、「ヤングケアラーの実態調査の早期実施と支援体制の構築に対して」についての答弁内容を説明する。）

河端課長 新型コロナウイルス禍を経たまちづくり戦略に関する質問に関して「コロナ禍における分館活動について」、新しい生活様式に向けた諸施策に関する質問に関して「コロナによって影響を受けている文化やスポーツ施設のデジタル化について」、の答弁内容を説明する。

## 5 議案

議案第 31 号 東温市学校・家庭・地域連携協議会委員の委嘱又は任命について

河端課長 (議案第 31 号、東温市学校・家庭・地域連携協議会委員の委嘱又は任命について説明する。)

八木教育長 何かご質問ございませんでしょうか。

本田委員 学校家庭地域の連携という会ですので、学校は入っている。保護者も入っている。地域の団体等も入っている。分館長さんのお話もあったのですが、地域の自治会、区長会とかそういう方の参加はいらないのでしょ  
うか。実際には区長さんが中心となって動かれる地域の方が多いような気がするのですが。

河端課長 こちら、定数は 20 名と要綱で定められており、今現在はこの名簿に社会教育関係の代表である分館長さんを入れて 11 名となっております。この社会教育関係については社会教育委員会がまた別にあるのですが、そちらについては区長会の会長さんと分館長会の会長さん、それぞれを入れております。ですから、社会教育委員会の中の代表という考え方で、こちらの運営委員会はその代表としての分館の会長さんを選出させていただいているという状況です。

八木教育長 よろしいでしょうか。他ございませんか。無いようでしたらご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (承認)

議案第 32 号 東温市青少年補導委員の委嘱について

橋本課長 (議案第 32 号、東温市青少年補導委員の委嘱について説明する。)

八木教育長 ご質問等ございませんか。承認していただきますでしょうか。

委員全員 (承認)

## 6 その他

### (1) 教育委員会共催・後援事業について（令和3年5月承諾分）

橋本課長 （資料に基づき、教育委員会共催、後援事業について令和3年5月承諾分を説明する。）

### (2) その他の報告事項について

東山主事 （資料に基づき、令和3年度学校訪問について説明する。）

### (3) 8月定例会の日程について

8月定例教育委員会

日時 令和3年8月24日（火）午前9時00分から

場所 405会議室

### (4) 令和3年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

橋本課長 （資料に基づき、令和3年度要保護準要保護の認定について説明する。）

### (5) 令和3年5月末現在のいじめ、不登校の状況について

橋本課長 月3分の1以上欠席者における小学校の不登校人数は7名、病気人数は0名、その他人数は1名、小学校の月3分の1以上の欠席者人数は計8名です。中学校の不登校人数は29名、病気人数は9名、その他人数は0名、中学校の月3分の1以上の欠席者人数は計38名です。小中学校の合計の月3分の1以上の欠席者は46名です。

30日以上の不登校は、小学校3名、中学校14名、合計17名です。

非行について該当はありません。

— 非 公 開 —

橋本課長 いじめについて、認知件数は7件です。認知のきっかけは本人からの訴え4件、保護者からの訴え1件、学級担任が発見1件、アンケート調査による発見1件です。いじめの解消状況について、解消が小学校0件、中学校0件、継続は小学校0件、中学校0件。継続的見守りが小学校3件、中学校6件で、合計9件です。

— 非 公 開 —

八木教育長      では事務局の方にお返しします。  
渡部補佐      (閉会を宣す。)  
                    (午前 10 時 20 分閉会)